

Orchestres à l'École et la Fabrique à Musique Sacem présentent
les orchestres de Marseille en concert avec des artistes



LE COLLECTIF ARBUSTE
& l'orchestre au collège **Henri Barnier**
à **Marsatac**
Samedi 17 juin 2023

CRÂNE DE POULE
& l'orchestre au collège **Versailles**
au **Cabaret Aléatoire**
Lundi 19 juin 2023

Pour cette année scolaire 2022-2023, deux orchestres à l'école marseillais participent aux projets issus du partenariat entre la Fabrique à musique (dispositif de la Sacem) et l'association Orchestre à l'École.

Deux collaborations inédites entre des acteurs très différents : un collectif de musiciens, une musicienne DJ, deux orchestres au collège, une scène de musiques actuelles et un festival !

• **17 juin, balade sonore au Parc Borély**

C'est la deuxième année de partenariat entre le collège Henri Barnier de Marseille et le festival Marsatac. Pour cette deuxième participation à la « Marsatac School », les élèves du collège ont pu s'initier à la composition et à l'écriture musicale, aux percussions, à l'écriture de texte, avec l'aide du Collectif Arbuste. Réunissant plusieurs créateurs autour de projets de spectacle vivant et d'installations visuelles et sonores, ce collectif marseillais ouvre le champ des possibles par des démonstrations scéniques impressionnantes, une grande découverte pour nos musicien·nes au collège qui présenteront cette collaboration au festival Marsatac le samedi après-midi !

• **19 juin, allons danser au Cabaret Aléatoire**

Scène de musiques actuelles et lieu emblématique de la culture club marseillaise, le Cabaret Aléatoire accueille cette année un projet unique : une collaboration entre une artiste DJ et un orchestre à l'école. Artiste visuelle et sonore, productrice, performeuse, Crâne de Poule explore les univers électroniques autant sur scène que dans son propre label créé en 2020, CDP RC. Le 19 juin prochain, Crâne de Poule et l'orchestre au collège Versailles viendront présenter leur collaboration dans cette salle de la Belle de Mai.

Le partenariat Orchestre à l'École x Fabrique à Musique en 2023

Les **Fabriques à Musique** sont un ensemble de projets ayant pour but de promouvoir la création musicale dans les écoles allant du primaire au lycée. Portés par la Sacem, ces projets sont également en partenariat avec les ministères de l'Éducation nationale, de la Culture et de l'Agriculture, avec le Réseau Canopé et France Bleu pour la presse puis avec les filières musicales liées.

Partenaires depuis 2018, la Sacem et Orchestre à l'École donnent chaque année l'occasion à de nombreux orchestres en milieu scolaire d'entrer en relation avec des artistes/compositeur-ices/interprètes, de préférence du même territoire. Ce projet, anciennement appelé Un Artiste Un Orchestre, la Sacem apporte une nouvelle fois son soutien par la création de Fabriques à Musique dédiées aux orchestres à l'école, un bel échange entre artistes professionnel-les et jeunes musicien-nes.



Orchestre à l'École, qui sommes-nous ?

L'association Orchestre à l'École, **reconnue d'utilité publique**, sous convention cadre avec nos trois ministères de tutelle (Culture, Éducation Nationale et Cohésion des territoires), développe et soutient la création d'orchestres au sein même des établissements scolaires (primaires et collèges). Plus de **1 500 orchestres** ont déjà été créés, 155 000 enfants ont pu bénéficier de ce dispositif et ce dans **98 départements**. Efficace et reconnu, Orchestre à l'École est synonyme d'inclusivité, de diversité, d'égalité des chances, favorisant l'épanouissement des enfants, l'ouverture à de nouveaux horizons culturels, le développement du sens du collectif et lutte activement contre le décrochage scolaire.

Orchestre à l'École apporte un **triple bénéfice : éducatif, culturel et sociétal**. Co-construit avec les acteurs locaux, les établissements scolaires, les conservatoires, les luthiers... chaque orchestre est le projet d'une classe, d'une école, mais aussi d'un quartier favorisant le **vivre-ensemble et la cohésion sociale**. L'association accompagne les initiatives issues du territoire, propose de nombreuses ressources et organise des événements prestigieux avec l'aide de ses parrains et partenaires de renom dans des lieux tout aussi mythiques Olympia, La Seine Musicale, Château de Fontainebleau, Centre Pompidou, Zéniths, Accor Arena...

📺 Le dispositif en 4' (vidéo)

📱 Suivre notre actualité sur les réseaux

🏠 En savoir plus www.orchestre-ecole.com

🎵 Notre playlist YouTube

Contacts

Orchestre à l'École

Sophie Chessoux
Responsable Communication
sophie.chessoux@orchestre-ecole.com
06 07 30 56 73

Gaëlle Magnien
Chargée de communication
gaelle.magnien@orchestre-ecole.com
06 45 45 58 21

Nos partenaires



GRANDS MÉCÈNES



MÉCÉNAT DE COMPÉTENCES



MÉCÈNES HISTORIQUES

